

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### L'Hôpital La Porte Verte à Versailles (groupe associatif UNIVI) adopte son plan stratégique 2023 - 2027

Fruit d'un travail collectif initié dès le printemps 2022, le projet d'établissement et notamment le projet médical de l'Hôpital La Porte Verte a été adopté par l'ensemble des instances de l'établissement pendant le mois de juin 2023.

Dans un contexte de fort vieillissement de la population qui va engendrer une tension sans précédent sur le système de santé, ce projet marque la volonté de répondre à cet enjeu de santé publique sur le territoire de Versailles Grand Parc, et au-delà dans les départements des Yvelines et des Hauts-de-Seine. Il marque une nouvelle étape majeure dans le développement avec le renforcement des admissions directes sans passage par les urgences, la création de plus de 50 lits de médecine, l'accentuation de l'offre d'hôpitaux de jour pour prévenir les hospitalisations, la transformation des soins de suite en soins médicaux de réadaptation et une projection vers le domicile avec la télésurveillance et les équipes mobiles.

La pyramide des âges des Yvelines à horizon 2050 montre un doublement des personnes âgées de plus de 85 ans (âge moyen des patients admis en médecine gériatrique) par rapport à 2013 en raison de l'arrivée à cet âge des baby-boomers entre 2030 et 2050. « Cette évolution rend impérative l'évolution et le renforcement de l'offre de soins à destination des personnes âgées sur le Centre Est Yvelines pour éviter les tensions sur les services d'urgences et les services de médecine. Elle impose aussi que l'on réduise les durées de séjours et développe la télésurveillance à domicile car l'on ne pourra pas doubler le nombre de lits d'hospitalisation » en déduit Thomas Lauret, Directeur général de l'établissement.

Outre le projet des fonctions support, le projet médical de l'établissement s'articule autour des quatre activités de l'hôpital : la gériatrie, la rééducation fonctionnelle, l'oncologie et les soins palliatifs.

Deuxième centre de gériatrie d'île de France après l'AP-HP, avec 106 lits de médecine gériatrique et 66 lits de SSR gériatriques en 2023, l'Hôpital La Porte Verte souhaite répondre aux besoins croissants d'une population vieillissante et polypathologique.

En s'appuyant sur notre offre déjà existante et sur les besoins prioritaires de la personne âgée, nous souhaitons renforcer 3 profils de prise en charge avec des parcours complets (consultations, Hôpitaux de jour, lits d'hospitalisation, télémedecine) :

- a. Les maladies cardiaques de la personne âgée et notamment l'insuffisance cardiaque
- b. Le diagnostic et la prise en charge des dénutritions sévères
- c. Les Maladies Infectieuses, Plaies et cicatrisation

De plus, l'objectif est de développer la culture ambulatoire pour créer de véritables parcours sans ruptures entre consultations, hospitalisations complètes et hôpitaux de jour (HDJ). « *L'objectif est également de poursuivre les projets innovants au service de la ville et des EHPAD afin de proposer des prises en charge alternatives permettant de prendre en compte le vieillissement de la population dans un contexte hospitalier contraint: télémédecine, télésurveillance, Infirmières de Pratiques avancées pour les sorties complexes, Equipe mobile gériatrique externe.* » précise le Dr Marc Harboun, Directeur médical.

L'augmentation de la capacité de notre Unité d'Admissions Directes de 8 à 12 lits nous permettra d'accueillir plus de patients directement depuis la ville et réduire ainsi les passages non pertinents aux urgences. « *Nous envisageons également la création d'une Unité de 8 lits d'Unité de Surveillance Renforcée permettant de surveiller les patients les plus instables notamment ceux pris en charge en cardiogériatrie, activité en fort développement* » ajoute le Dr Harboun.

Concernant la cancérologie, « *Le projet médical du service vise à offrir un véritable parcours de prise en charge du patient, âgé notamment, atteint de cancer* » annonce le Dr Hamdan, oncologue. Il est ainsi prévu de :

- Mettre en place un projet de soins de support afin de proposer un renforcement de la capacité du patient à supporter les traitements, améliorer le retour à la vie sans cancer et limiter les effets délétères des traitements.
- Compte tenu de la prévalence des hémopathies malignes chez le sujet âgé et de notre orientation gériatrique y compris dans les situations les plus complexes, proposer un parcours complet du myélogramme diagnostique à la prise en charge pour les patients ne présentant pas d'hémopathie nécessitant une allogreffe ou une prise en charge d'une aplasie de plus de 8 jours.

De plus, l'Hôpital La Porte Verte dispose depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2022 d'une Unité de Soins Palliatifs (USP) de 12 lits et un lit d'urgence à la suite de la fermeture de la Maison Claire Demeure. Nous souhaitons renforcer cette nouvelle activité en :

- Développant l'axe Recherche et Formation et en augmentant l'activité clinique de l'USP de deux lits (14 lits +1 lit d'urgence)
- Développant l'offre ambulatoire avec notamment la création d'un HDJ Soins palliatifs
- Créant une véritable équipe mobile de soins palliatifs interne / externe (avec le DAC) permettant l'évaluation initiale des patients et leur réévaluation

Enfin, le service de rééducation fonctionnelle souhaite renforcer son expertise en diversifiant son offre de soins:

- Réalisation de bilans isocinétiques
- Réalisation de bilans Analyse quantifiée de la marche
- Augmentation des prises en charge des accidents de la voie publique
- Réalisation des bilans urodynamiques

« *Ces nouvelles activités seront également un appui pour développer des travaux de recherche et d'éducation thérapeutique* », précise le Dr Simona Popescu, chef de service de rééducation fonctionnelle.

# Hôpital La Porte Verte



*« In fine, dans un contexte de vieillissement de la population, ce seront plus de 50 lits de médecine et soins renforcés supplémentaires qui seront proposés au territoire grâce à un projet architectural ambitieux. Nous faciliterons les admissions sans passage par les urgences et pourront prendre en charge les patients les plus instables. Afin de proposer une réponse qui ne soit strictement hospitalocentrée aux défis démographiques, nous nous projeterons vers le domicile par des systèmes innovants de télésurveillance par exemple. Enfin, nous renforcerons également l'offre de soins palliatifs du territoire » conclut Thomas Lauret Directeur général.*

## A propos de l'Hôpital La Porte Verte

*Créé en 1978 par Malakoff Médéric Retraite Agirc Arrco et plusieurs autres institutions, le centre de gériatrie devenu Clinique Médicale de la Porte Verte, puis en 2014 Hôpital La Porte Verte, est un établissement de santé privé d'intérêt collectif, à but non lucratif de 300 lits et places de l'Ouest parisien. Acteur de la filière gériatrique, l'hôpital La Porte Verte délivre des soins dans les domaines suivants : gériatrie (court séjour, moyen séjour et ambulatoire), oncologie et oncogériatrie (court séjour, moyen séjour et ambulatoire), rééducation fonctionnelle (neurologie, locomoteur et rachis en moyen séjour et en ambulatoire) et désormais Soins palliatifs.*

*C'est aujourd'hui un établissement du groupe UNIVI. Avec un réseau de près de 80 établissements en France et 3 300 collaborateurs, UNIVI accueille, héberge et soigne des personnes fragilisées par l'âge, la maladie ou le handicap au sein de ses hôpitaux gériatriques, résidences autonomie, résidences services, EHPAD et foyers d'hébergement et de services pour personnes handicapées. Guidé par des valeurs fortes d'esprit d'équipe, de bienveillance et d'innovation, UNIVI s'engage au quotidien pour proposer à ses différents publics des services mêlant excellence et humanité.*

*Plus d'informations : [www.hopitalporteverte.com](http://www.hopitalporteverte.com)*

## Contact Presse

Mathilde VINCI

Directrice des Affaires générales

[mvinci@hopitalporteverte.com](mailto:mvinci@hopitalporteverte.com)

01.39.63.74.33